

Admiten encargo todos los responsables de los pueblos. Precio según tarifa. Noticias y comunicados a precios convencionales.

La Prensa invita a sus anunciantes a presenciar la tirada. Los suplementos se repartirán gratis entre los suscriptores.

Número atrasado 10 céntimos.

La Prensa

DIARIO REPUBLICANO

GERENTE LEONCIO RODRIGUEZ

Imprenta y Oficina Valentín Sanz 15.-Santa Cruz de Tenerife. Teléfono número, 22

PARA ANUNCIOS Y RECLAMOU en la Administración

No serán devueltos los originales. DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: PRENSA

Número suelto 5 céntimos.

Hoy en el Cabildo

Como hemos dicho a nuestros lectores, para hoy está convocado el Cabildo con objeto de resolver, entre otros asuntos, los recursos de alzada contra las elecciones municipales en algunos pueblos.

Los vaticinios que se venían haciendo de que la política influiría activamente en las resoluciones del Cabildo, están ya más que confirmados.

Los conservadores no se han dado un momento de reposo en los preparativos de los solemnes funerales que hoy dedicará el Cabildo al derecho del sufragio y a la sanidad de la Ley, y ya es público y notorio que la respetable Corporación resolverá de acuerdo con los deseos del caciquismo.

Si no surge, pues, algún fenómeno sobrenatural, dentro de unas horas serán anuladas por el Cabildo, en funciones caciques, las elecciones verificadas en Realejo-bajo, Icod, Santa Ursula, Rosario y demás pueblos en que fueron derrotados los candidatos conservadores.

No sabemos si se anulará también la elección del Teatro, en esta Capital, aunque las versiones son de que los «factotum» del Cabildo quieren dispensar a los republicanos la merced de no anularlas. Pero, cuidado con chistar, porque la espada de Damocles del Cabildo caerá sobre todos aquellos que intenten levantar el gallo.

Para que no se diga que nosotros nos anticipamos a los acontecimientos del día, no queremos seguir actuando de profetas respecto a lo que hoy va ocurriendo en el Cabildo, por más que, repetimos, ya dan los políticos como cosa segura la degollina de concejales por los terribles Herodes del caciquismo.

Si estos vaticinios se confirman, como parece inevitable, habrá que prepararse también para presenciar las exequias del Cabildo, en plazo no lejano, cuando la evidencia de los hechos demuestre al país que los conservadores han convertido la institución insular en un organismo exclusivamente electorero, con todos los defectos de la Comisión provincial, aumentados y corregidos.

Una sola cosa nos mueve ahora a curiosidad: el saber la actitud que adoptarán los elementos neutros del Cabildo, y especialmente el señor Domínguez Alfonso, si tales ignominias llegan a consumarse.

Contribuirán con su silencio al desastre que se avecina? Protestarán de la intromisión de la política en el Cabildo? Dejarán que los caciques entren a saco en la nueva institución o se opondrán resueltamente a esos torques y meagros propósitos?

Muy pronto, quizás dentro de unas horas, saldremos de dudas respecto a la situación en que va a quedar el Cabildo después de la jornada de hoy.

Mucho sentiríamos que la versión pública se confirmase; pero si los acontecimientos se desarrollan en la forma que se anuncia, si el caciquismo logra hoy el objeto que se propone, habrá que desear toda esperanza en la gestión del Cabildo y pedir que se suprima por inútil y perturbador.

De la Alcaldía

EDICTO

Examinado por esta Alcaldía el anuncio publicado por el Recaudador de Arbitrios de este Excmo. Ayuntamiento, que lleva fecha 6 del corriente, para la cobranza de los arbitrios correspondientes al año actual sobre Alcantarillado, Rótulos y muestras, Apertura de establecimientos públicos, Carrros, Cochés, Ocupación de la vía pública, Carruajes de lujo, Canalones, Perros, y la imposición del 5 por 100 sobre la cuota que se satisface al Tesoro por Contribución Industrial en concepto de Viciación a los establecimientos públicos, etc., etc.; teniendo en cuenta en que los referidos arbitrios han sido ya devengados en el presente año, y que en su consecuencia ha debido procederse a su cobranza sin demora ni retardo alguno, en los términos prevenidos en las reglas que contienen los presupuestos; he acordado ampliar y modificar el citado anuncio, en el sentido de que por los Cobradores a las órdenes de la Oficina recaudatoria de arbitrios, se proceda sin pérdida de tiempo alguno a verificar la cobranza a domicilio por una sola vez, para lo cual, el Recaudador hará entrega a los citados Cobradores de las cédulas realizadas de adendo. Se entenderá que realizado este procedimiento que facilita al contribuyente satisfacer sus cuotas, queda terminado el período voluntario, y se continuará por la Recaudación a verificar la cobranza en los términos que las disposiciones legales previenen.

La situación de Méjico

UN DOCUMENTO INTERESANTE

La prensa que recibimos por el último correo publica un discurso que pronunció en la Cámara mejicana el vicepresidente del Senado D. Belisario Domínguez, y que pinta con ríspidos caracteres la situación de aquel país.

Este discurso no ha podido publicarlo ningún periódico de Méjico, por los términos en que se expresa el Sr. Domínguez. Este, después de pronunciar su terrible cántico, abandonó la Cámara, y no se ha vuelto a tener noticias de él, por lo que se cree que ha sido asesinado.

He aquí el interesante discurso:

Señores senadores: Todos vosotros habéis leído con profundo interés el informe presentado por D. Victoriano Huerta ante el Congreso de la Unión el 16 del presente. Indudablemente, señores senadores, que lo mismo que a mí, os ha llenado de indignación el cúmulo de falsedades que encierra ese documento. ¿A quién se pretende engañar, señores senadores? ¿Al Congreso de la Unión? No, señores; todos sus miembros son hombres ilustrados, que se ocupan de la política, que están al corriente de los sucesos del país y que no pueden ser engañados sobre el particular. Se pretende engañar a la nación mejicana, a esta noble patria, que confiando en vuestra honradez y en vuestro valor, ha puesto en vuestros manos sus más caros intereses.

¿Qué debe hacer la Representación nacional?

Corresponder a la confianza con que la Patria la ha honrado, decirle la verdad y no dejarse caer en el abismo que se abre a sus pies.

La verdad es esta:

Durante el Gobierno de D. Victoriano Huerta, no solamente no se ha hecho nada en bien de la pacificación del país, sino que la situación actual de la República es infinitamente peor que antes; la revolución se ha extendido en casi todos los Estados; muchas naciones, antes buenas amigas de Méjico, refúsanse a reconocer su Gobierno, por ilegal; nuestra moneda encuentra despreciada en el extranjero; nuestro crédito, en agonía; la prensa entera de la República, amedanzada o cobardemente vendida al Gobierno y ocultando sistemáticamente la verdad; nuestros campos abandonados; muchos pueblos, arrasados, y por último, el hambre y la miseria, en todas sus formas, amenaza extenderse en toda la superficie de nuestra infortunada Patria.

¿A qué se debe tan triste situación?

Primero, y antes que todo, a que el pueblo mejicano no puede resignarse a tener por Presidente de la República a D. Victoriano Huerta, al soldado que arrebató el Poder por medio de la traición, y cuyo primer acto al subir a la Presidencia fué asesinar cobardemente al Presidente y al Vicepresidente, legalmente elegidos por el voto popular, habiendo sido el primero de éstos quien colmó de ascensos, honores y distinciones a don Victoriano Huerta, y habiendo sido a él igualmente a quien D. Victoriano Huerta juró públicamente lealtad y fidelidad inquebrantable.

Y segundo, se debe esta triste situación a los medios que D. Victoriano Huerta se ha propuesto emplear para conseguir la pacificación. Esos medios, ya sabéis cuáles han sido: únicamente muerte y exterminio para todos los hombres, familias y pueblos que no simpatizan con su gobierno.

«La paz se hará, cueste lo que cueste», ha dicho D. Victoriano Huerta. «Habéis profundizado, señores senadores, lo que significan estas palabras en el criterio objetivo y feroz de D. Victoriano Huerta? Esas palabras significan que D. Victoriano Huerta está dispuesto a derramar toda la sangre mejicana, a cubrir de cadáveres todo el territorio nacional, a convertir en una inmensa ruina

Mejoras urbanas

Ya está casi terminada, a falta de pinturas y algunos detalles de poca importancia, la primera de las tres casas que en los meses del próximo año han de rifarse entre los partícipes de la sociedad constructora «Cooperativa de Producción».

El sorteo de esa casa verificará se, según nuestras noticias, en la segunda quincena de Enero, siguiendo el de las otras dos en los meses sucesivos.

Las tres casas de referencia están situadas en la calle de Castro, y figuran con los números 31, 33 y 35, pudiendo decirse que nada dejan que desear al más exigente, teniendo como es natural en cuenta el precio que vienen a pagar los socios por ellas.

El martes último las visitamos y quedamos gratamente sorprendidos, pues no imaginábamos que por el precio relativamente corto de estas construcciones se pudieran hacer casas elegantes, espaciosas y con suficiente comodidad para cualquier familia.

En la parte baja tienen dos habitaciones, claras y bien ventiladas, comedor, cocina, patio y de más servicios menores y en la parte alta cuatro habitaciones, también con luz suficiente y la necesaria ventilación.

Las tres están provistas de cocinas de gas y agua a presión, lo que las hace habitables desde el primer momento sin que falte en ellas ningún requisito.

La Sociedad está en trató con varias personas para adquirir nuevos solares, a fin de continuar construcciones tan útiles, debiéndose anotar en elogio de la administración de la misma, que esta entidad sólo cuenta con los recursos de sus mismos socios, sin que disfrute subvenciones de ninguna especie por parte de las Corporaciones municipales o provinciales.

Empresas de esta índole merecen el apoyo de todos, porque no sólo buscan un beneficio para sus socios, sino que contribuyen poderosamente al embellecimiento de la población, urbanizando lugares que antes constituían un verdadero peligro.

Vapor procedente de la Habana

Según nos comunican los señores Hamilton Cia, regentes en este puerto de la poderosa empresa de navegación alemana Hamburg America Linie (Compañía Hamburguesa Americana) el día 26 del actual llegará procedente de la Habana el rápido y hermoso vapor alemán «Wasgenwald», el cual conduce para este puerto y el de Las Palmas 81 pasajeros y 817 bultos de mercaderías. Dicho vapor seguirá viaje para los de Vigo, Amberes y Hamburgo, admitiendo pasaje y carga.

NOTICIAS VARIAS

En atento B. L. M. nos participa don Oscar Ramos Ortega, que habiéndole sido concedido el exequatur de estilo, ha tomado posesión del cargo de Cónsul de Cuba en esta Capital, habiendo establecido la oficina consular en el número 8 de la calle del Dr. Allart.

Agradecemos la atención del nuevo cónsul.

Ayer chocaron dos falúas de las que hacen el servicio de pasajeros en el puerto, sufriendo una de ellas desperfectos de escasa consecuencia.

Los obreros alumnos de la clase de adultos de la Escuela nacional de niños del Barrio de Buenavista de esta ciudad, acompañados de su profesor, visitarán el domingo 21 del corriente el Instituto General y Técnico de esta provincia.

Según telegrama recibido por su consignatario, el magífico vapor Balmes, anunciado para el 2 del próximo Enero, no llegará a este puerto para la Habana y Santiago de Cuba, hasta el día 9 de dicho mes por haberse dispuesto limpiar antes fondos.

Ha sido nombrado Profesor interino de la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, D. Filiberto Lallier.

TENEDOR DE LIBROS. Se desea un tenedor de Libros, cuyas referencias sean immejorables, que además de estar bien versado en tenebría, sepa traducir y escribir correctamente el francés y el inglés, ó por lo menos este último idioma.

Para informes dirigirse a Pedro García Martín, Agaete.

Esta noche se embarcará para Las Palmas nuestro distinguido amigo don Juan Fierro Vandewalle, Vice presidente de la Comisión provincial, al que enviamos nuestro pésame por el fallecimiento de su hermano D. Santiago.

Para Tahodí ha marchado hoy el Arquitecto municipal señor Pintor, que va a hacer algunos estudios en el sifón que conduce las aguas a esta Capital, con el fin de ver si es aprovechable para la nueva conducción que se proyecta.

El orfeo y patol «Hespérides» trajo ayer de la Palma los siguientes pasajeros:

Doña María Dehesa, don Francisco Vidal, don Marcelo de León, don Justo González, don Félix González y don Rafael Pon.

El Guayra (Venezuela) ha fallecido nuestros compatriotas don Domingo Ramos y doña Teresa Masejón.

Leemos que se ha separado de la redacción de nuestro colega «El Progreso», el joven y distinguido escritor D. Ildefonso Maffiotto.

Don Manuel Herrera, dueño de la acreditada fábrica de tabacos que lleva su nombre, nos obsequia con un bonito cromograma, anunciador de su fábrica. Agradecidos.

DE FRUTOS

El aserrín de corcho

UNA CARTA

Sres. West Afrkaniche Handels Ges.—Santa Cruz.

Muy señores míos: Habiendo sido yo uno de los primeros exportadores que en la presente temporada han enviado tomates empacquetados con aserrín de corcho sin ser envueltos en papel a los mercados europeos, me es muy grato por la presente comunicarles que mi primera remesa hecha con este material con i ferente en 56 atados de tomates y que envió a Londres en 30 de Noviembre próximo pasado, por vapor «Arzila», me fué vendida por los Sres. Margetson & C.º Ltd., obteniendo un líquido de 9/4 por atado neto, siendo esta cuenta muchísimo más satisfactoria que las remesas enviadas dos días antes en el vapor «San Miguel», cuyo empacquetado era hecho con turba y envuelto en papel.

Mi segunda remesa con igual empaque de corcho sólo y sin papel remitida a la citada plaza y a los referidos señores Margetson de 28 atados, por vapor «Grantully Castle», el 4 del corriente, obtuvo un producto líquido de 13/1 neto por atado.

Salvador Díaz.

Ecós artísticos

Por los circos de las grandes ciudades europeas ha desfilado un emocionante número que llamó desde un principio la atención del público.

Emma Destim, bella cantante tedesca, de la Opera Imperial de Berlín, mujer aficionada, sin duda, a las emociones fuertes, las grandes catástrofes, se secan las bocas, se inyectan los ojos, previendo ya la trágica visión, y los corazones laten con el fuerte repiqueteo del martillo en su yuca.

Pero Emma y su compañera terminan de cantar entre el rugido constante y amenazador de los leones, saludan al público con un delicioso mohín, acarician un poco a sus fieras y salen de la jaula en medio de estruendosas ovaciones.

El espectáculo subyuga y atrae. Tanto, que los jóvenes yanquis, millonarios y excentricos, hacen ya mucho tiempo que siguen a todas partes a las dos concertistas, no para declararlas su amor, sino para no perder el espectáculo el día en que los leones se decidan a probar sus garras en el divino cuerpo de las bellas artistas.

Porque, la música doméstica a las fieras, pero...

La escultura futurista

En Berlín se acaba de inaugurar una Exposición que ha revolucionado todo el mundo artístico de la ciudad; una Exposición de esculturas futuristas, en las que sus autores han desarrollado ampliamente la teoría de Marinetti.

parecía que el cubismo era la última palabra de la extravagancia artística, y que su inventor, nuestro compatriota Picasso, había llegado a lo sobrehumano en materia de genialidades disparatadas. Pero ahora

L. Lomo Dentista

ALFONSO XIII 5.—Los sábados en la Ortova de 10 a 4.

CASA ALEXANDRE Y C.ª

Joyería, Relojería y Orfebrería

Acabamos de recibir un nuevo y elegante surtido en Joyería. Gran variedad en artículos de fantasía en plata, doublé y acero, tanto para señora como para caballero.—OPTICA MEDICA.

LA PRENSA es el diario de mayor circulación de la provincia.

Agustín González Rebollar.





